

Las reuniones a puertas cerradas de Pardow con Marcel para controlar las críticas por el tarifazo y sus gestiones con la derecha

Las gestiones del secretario de Estado para alinear al Congreso le ha traído más de un conflicto. La diputada Marlene Pérez acusa de haber sido persuadida para escribir a su favor en redes sociales.

Martín Browne

“Diputada, me enteré que hubo un problema”.

Este martes, en los pasillos del Congreso el ministro de Energía, Diego Pardow (Frente Amplio), se acercó a la diputada Marlene Pérez (Ind.-UDI), quien estaba molesta con el equipo del secretario de Estado en medio de las conversaciones por el alza de tarifas eléctricas, dilema que se ha tomado la discusión en La Moneda y el Congreso en las últimas semanas.

La parlamentaria gremialista acusaba que Sergio Herrera, asesor legislativo de Pardow y militante del Partido Socialista, la había intentado persuadir de apoyar al ministro a través de sus redes sociales y desmentir a la “bandada eléctrica”, de la que forma parte. Y que, ante su negativa, le canceló una reunión con el ministro que había sido programada con anterioridad con el alcalde de Hualpén, cuya comuna recibe subsidio pero no es parte del descuento de gestión territorial, aunque tiene una termoeléctrica.

Uno de los mensajes del asesor -al que tuvo acceso **La Tercera PM**- dice: “Dipu ahora entré a reu. Yo creo que es importante que usted diga algo antes de la reunión, ya sea en sus redes o en la prensa, porque es importante recomponer las confianzas. Sus declaraciones de los últimos días han sido muy graves, ha acusado al ministro de ocultar información y eso, según sus propios colegas del Senado y la Cámara, ha quedado desmentido. No creemos que se vea mal que usted tenga una reunión con el ministro el lunes, pero es importante dar señales antes”.

“Me parece que no está a la altura de un ministro de Estado que sus equipos hagan este tipo de actos”, le planteó Pérez a Pardow.

La reunión con el alcalde de Hualpén se realizó, pero con el diputado Eric Aedo (DC) y sin la parlamentaria de oposición.

Las últimas semanas para el ministro Pardow no han sido fáciles -ya que la bandada eléctrica ha sido compleja de manejar- y lo han llevado a una intensa gestión política ajena a las funciones habituales de un ministro de Energía.



► Las últimas semanas para el ministro Pardow no han sido fáciles debido al alza de tarifas eléctricas.

La Moneda se cuadró con el ministro

Eso sí, en La Moneda aseguran que el secretario de Estado -cercano al Presidente- ha logrado sortear los momentos más complejos y que la mejor prueba de ello fue el despliegue que tuvo esta semana tras participar en el comité político del Mandatario con ministros donde se anunció la propuesta de triplicar el aumento de subsidios, entre otras medidas para mejorar.

De hecho, el fin de semana Pardow se reunió con el ministro de Hacienda Mario Marcel para afinar los detalles de la propuesta del Ejecutivo.

Los ministros del comité político han defendido al ministro en conversaciones con los parlamentarios que dicen que el problema no fue advertido.

En el Ejecutivo aseguran que Pardow anunció este problema en el espacio con ministros y el Presidente desde que asumió el cargo y que informó de toda la tramitación del proyecto. La ministra de la Mujer, Antonia Ore-

llana (FA), dialoga continuamente con el secretario de Estado y ha respaldado su labor.

En todo caso, este martes los diputados de la bancada PPD-independientes presentaron un recurso de protección ante la Corte de Apelaciones para suspender el alza, lo que va en contra de lo que había pedido el Mandatario a los partidos oficialistas el lunes en La Moneda y con lo que había dicho el mismo presidente del PPD, el senador Jaime Quintana, en esa conversación.

Mientras que otros actores oficialistas, como la alcaldesa de Santiago, Irací Hassler (PC), también han presionado para que el gobierno evalúe otras alternativas como detener el alza y renegociar los contratos.

Así lo conversó la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (PC), en una reunión con el ministro en el Congreso a las 16.00.

El balance del encuentro -en el que Pardow estuvo acompañado del asesor Fernando Monsalve (PC)-, luego de días tensos, fue posi-

vo. Ahí el ministro le pidió a la diputada formalizar la conversación y evaluar todas las propuestas en la mesa técnica que busca soluciones al alza de tarifas. Además, se comprometió a participar en todas las futuras reuniones del espacio.

La sensación que existe en La Moneda es que da a poco el oficialismo ha comenzado a ordenarse -para lo que fue necesaria la intervención del Presidente- y que de a poco la arremetida contra Pardow se empieza a controlar. Y que para ello ha servido el apoyo que ha recibido desde la oposición, donde no pocos han bromeado con que han sido más leales al secretario de Estado que el propio oficialismo.

“Aquí defendiendo al ministro de Energía, él entregó la información. La información era pública, en 2019 se congelaron las tarifas, no se condonaron, en algún minuto había que pagar esa plata”, dijo esta mañana la senadora Luz Ebersperger (UDI) en **Telet3 Radio**. La parlamentaria forma parte de la comisión de Energía y dialoga fluidamente con Pardow. ●